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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Основной этап сдачи ЕГЭ для таймырских выпускников закончился  
19 июня у одиннадцатиклассников закончился основной этап сдачи итоговой аттестации, 

которая проходит в форме Единого государственного экзамена (далее – ЕГЭ). Более 60 
таймырских выпускников сдавали последние экзамены по выбору: ЕГЭ по истории и химии.  

По информации Управления образования Администрации муниципального района, все 
таймырские одиннадцатиклассники были допущены к сдаче ЕГЭ, поскольку успешно 
справились с итоговым сочинением и получили зачёт, как допуск к государственной итоговой 
аттестации по программам среднего общего образования. На итоговую аттестацию в форме 
ЕГЭ вышли более 230 выпускников образовательных организаций Таймыра, из которых 
более 150 в столице Таймыра, 80 – жителей сельских поселений. Они сдают ЕГЭ в основные 
дни, а в резервные дни сдачи к ним присоединяются 24 выпускника прошлых лет, из которых 
9 дудинчан, остальные - жители глубинки Таймыра.  

В столице Таймыра сдача ЕГЭ проходит на базе Дудинской средней школы № 3.  
На сегодняшний день уже известны результаты первых экзаменов. Так, восемь из 11 

таймырских выпускников справились с заданиями по географии. По информатике 
необходимый порог в 40 баллов преодолели 12 человек из 21. Основной экзамен по 
математика базового уровня из 213 выпускников не сдали 25. В то же время 63 школьника 
этот ЕГЭ написали на «отлично». Математику профильного уровня из 134 выпускников 
успешно сдали 100.  

С завтрашнего дня стартуют резервные дни сдачи ЕГЭ для выпускников прошлых лет, а 
также одиннадцатиклассников, у которых два экзамена совпали в один день. Выпускникам, не 
сдавшим ЕГЭ по основным предметам: русскому языку и математике, можно будет исправить 
ситуацию в течение двух дополнительных дней 28 и 29 июня. 

«Таймыр» 
 

35 должников насчитали на Таймыре 
На Таймыре транспортные полицейские подвели итоги первого этапа оперативно-

профилактического мероприятия "Должник", направленного на обеспечение исполнения 
постановлений о наложении административных штрафов и привлечение к ответственности 
лиц, не оплативших административный штраф в установленный законом срок. 

 Сотрудники Таймырского линейного отдела МВД России выявили 35 граждан, 
уклонившихся от уплаты штрафов. В отношении двух лиц были составлены 
административные протоколы и направлены в суд, который вынес решения о наложении 
административный штрафов в двукратном размере. В отношении 27 граждан 
административные материалы направлены в службы судебных приставов для 
принудительного взыскания. В ходе рейда установлено, что шесть граждан уже оплатили в 
добровольном порядке ранее наложенные на них штрафы.  

 Кроме должников, линейные полицейские выявили 21 административное 
правонарушение. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Домашние олени на Таймыре получат ошейники с ГЛОНАСС 
На Таймыре стада домашних оленей получат ошейники с датчиками системы ГЛОНАСС. 

Об этом ТАСС сообщили в пресс-службе правительства Красноярского края. 
Эксперимент по внедрению устройств будет проводиться в оленеводческих хозяйствах 

Таймыра. «Есть много проектов, когда ошейники надевали на диких оленей для наблюдения 
за маршрутами миграций, но с домашними это будет впервые», — пояснили в региональном 
кабмине. 

Оленевод Григорий Тоги объяснил, что при помощи ошейников станет проще отыскать 
оленей, которые убегают в тундру, испугавшись волков. 
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За последнее десятилетие поголовье оленей на Таймыре выросло в 2,5 раза. 
Сейчас их около 110 тысяч особей. 

26 апреле глава Ямало-Ненецкого автономного округа (ЯНАО) Дмитрий Кобылкин 
рассказал, что в течение года регион посетят более 170 ветеринаров из других регионов 
страны для вакцинации северных оленей от сибирской язвы. По его словам, специалисты 
привьют все поголовье оленей ЯНАО, то есть более 730 тысяч животных. 

«Лента. ру» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке продолжит работу девятая сессия Горсовета 

22 июня депутаты Дудинского городского Совета соберутся на четвёртое заседание IX 
сессии. В проект повестки включено 18 вопросов. Среди них –  
о внесении изменений «О городском бюджете на 2017 год и плановый период 2018-2019 
годов» и об исполнении городского бюджета за 2016 год.  

Парламентарии утвердят изменения, вносимые в ранее принятые документы, в 
частности, в Правила благоустройства территории муниципального образования «город 
Дудинка» и Правила землепользования и застройки. Будут рассмотрены изменения в проекты 
решений «О праздновании Дня города Дудинки» и «Об утверждении стоимости услуг по 
погребению, предоставляемых в соответствии с Федеральным законом «О погребении и 
похоронном деле». 
             Кроме этого, депутатам предстоит рассмотреть проекты решений «О присвоении 
звания «Почётный гражданин города Дудинки», план правотворческой деятельности 
Горсовета на второе полугодие 2017 года и другие вопросы.  
 
Междугородный автобус изменит своё расписание 

Руководство муниципального унитарного предприятия «Пассажиравтотранс» внесло 
изменение в распорядок движения автобуса междугородного маршрута № 110. В связи с 
ремонтом полосы аэропорта «Алыкель» и  изменениями в расписании авиарейсов автобус, 
следующий по этому маршруту, с 21 июня будет отправляться из Дудинки в 6:00, а из 
аэропорта – в 9:00. 
 
В летний период 2017 года спортивные учреждения заполярной столицы приглашают 
всех любителей спорта и здорового образа жизни 

С 20 июня в заполярной столице на ледовой арене «Таймыр» МАУ «Центр развития 
зимних видов спорта» возобновятся массовые прокаты коньков, которые будут проходить со 
вторника по воскресенье три раза в день в 15:00, 17:00 и в 19:00 часов.  

Любители хоккея с шайбой приглашаются на «Ночную лигу», которая будет 
организована всё лето еженедельно с 20:30 часов по вторникам, четвергам и субботам.  

Тренажерный зал в здании ледовой арены «Таймыр» работает по вторникам и 
четвергам с 12:00 по 19:30 часов, в среду, пятницу и субботу с 14:00 до 21:00 часов, а в 
воскресенье с 13:00 до 18:00 часов.  

Также в летний период 2017 года любителям спорта можно будет посещать секцию по 
мини-футболу, которая будет организована в Доме спорта МАУ «ДСК» до 14 июля, а затем с 
14 по 31 августа. Там же до 26 июня будут проводиться баскетбольные матчи.  

До 15 июля все желающие могут посещать Плавательный бассейн «Нептун» МАУ 
«ДСК», где работают секция плавания, а также организовано абонементное плавание. Также 
до середины июля продолжат работу секции «Степ-аэробика», «Аква-аэробика» и «Аква-
фитнес».  

На протяжении всего лета будут работать Фитнес-центр «Чайка» и Центр силовых 
видов спорта МАУ «ДСК». 

«Таймыр» 
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И работают хорошо, и досуг проводят отлично 
Бойцы экологического отряда старшеклассников «Зелёный патруль», приступившие к 

работе неделю назад, не только успешно справляются с очисткой города от мусора, но и 
активно участвуют в спортивных соревнованиях, посещают учреждения культуры.  
 С 13 по 20 июня ребята продемонстрировали свою силу, ловкость и умения в таких 
видах соревнований, как настольный теннис, пионербол, бег на 30 метров, прыжки в длину с 
места, мини-футбол. 19 июня их ждут очередные турниры – по баскетболу и волейболу, а 20 
июня в 12:00 состоится награждение победителей. Все соревнования проводятся в Доме 
физкультуры Дудинского спортивного комплекса под судейством тренера по мини-футболу 
Дениса Бабыкина и заместителя директора по спортивной работе Станислава Данилкина. 
 22 и 23 июня в ДОСААФ старшеклассники будут соревноваться в стрельбе из 
пневматической винтовки и умении водить карт. 
 Кроме спортивных мероприятий, ребята посетят кинодосуговый центр «Арктика», где 
состоится специальный благотворительный кинопоказ в рамках фестиваля визуальных 
искусств «Кинолетопись Дудинки», а также  посмотрят художественный фильм «Время 
первых». 
 
«Молодёжь, виват!» 

Праздник под таким названием, посвящённый Дню молодёжи и 350-летию города 
Дудинки пройдёт 20 июня на территории этнокультурного комплекса «Таймыр Моу». Его 
девиз – «Молодёжь разная – праздник один».  Он призван объединить на площадке под 
открытым небом представителей молодого поколения дудинцев. Организаторы праздника 
ожидают в гости  воспитанников детского дома и социального приюта «Таймырский», ребят из 
пришкольных лагерей отдыха, членов трудовых отрядов старшеклассников и всех тех, кто 
пожелает присоединиться к весёлому молодёжному торжеству.  
          В программе мероприятия, которое начнётся в 15.30 по адресу: улица Щорса, 1 
концерт, подготовленный творческими коллективами городского Центра народного 
творчества, акции «Город белых ромашек», «Нарисуй лето!», «Поздравь любимый город» и 
тематический флешмоб.  

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске произошел пожар на складе АО «ВСТ Транспортная компания».  

Сообщение о возгорании поступило в пожарную часть сегодня около 15.00. Пожар 
начался с пристройки и далее перекинулся на кирпичное строение. Общая площадь 
возгорания составила 600 кв. м. В тушении было задействовано четыре единицы техники, 
сообщили в пресс-службе МЧС по Красноярскому краю. 

Представители компании информацию о возгорании подтвердили, указав, что горят 
действующие склады с грузами. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Дивиденды «ЕРП» за 2016 год утверждены в размере 607,09 руб. на одну 
привилегированную акцию 

Дивиденды «ЕРП» за 2016 год утверждены в размере 607,09 руб. на одну 
привилегированную акцию. Такое решение принял единственный акционер АО «Енисейское 
речное пароходство», которому принадлежат все голосующие акции общества  - АО «Горно-
металлургическая компания «Норильский никель». 

Как сообщается  в материалах ЕРП, в  Совет директоров избраны  семь человек:: 
Константин Губанов, Роман Гудов, Олег Шпагин, Алексей Поляков, Игорь Рогов, Денис 
Усатый, Николай Юдаев. Утверждены годовой отчет АО «ЕРП» и годовая бухгалтерская 
(финансовую) отчетность АО «ЕРП» за 2016 год. 

 «Российское судоходство» 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярский край вошел в число лидеров рейтинга инновационного развития 
регионов России  

Красноярский край занял десятое место в рейтинге "Российский региональный 
инновационный индекс", подготовленном экспертами Национального исследовательского 
университета "Высшая школа экономики" (НИУ ВШЭ). По сравнению с аналогичным 
рейтингом, представленным в 2016 году, край улучшил позицию на два пункта и вошел в 
число регионов с высоким уровнем инновационной деятельности. 

Исследование базируется на системе показателей, характеризующих социально-
экономические условия инновационной деятельности, научно-технический потенциал, 
уровень инновационной активности, качество региональной инновационной политики. Так, 
Красноярский край продемонстрировал значительный рост индекса инновационной 
активности (+11 позиций) и занял девятое место среди регионов страны. В регионе также 
наблюдается высокий уровень инновационной активности организаций, в особенности малых 
предприятий — по данному направлению регион занимает второе место в России. 

Кроме того, Красноярский край занял 11 позицию по значению индекса "качество 
инновационной политики", а также 14 место среди регионов страны по уровню созданных 
экономических условий для развития инновационной деятельности, улучшив за год данный 
показатель на пять пунктов. "В регионе равномерно развиты анализируемые тематические 
блоки. Таким образом, Красноярский край по праву может считаться одним из ведущих 
регионов с опережающими темпами научно-технического развития", — отмечают авторы 
исследования… 

«Красноярский край» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин: вопрос демографии важнейший, определяющий развитие страны на 
десятилетия вперед     

Количество новорожденных в России за первые четыре месяца нынешнего года 
сократилось на 68,7 тыс. человек по сравнению с аналогичным периодом прошлого года, 
заявил президент РФ Владимир Путин.  

 "Сегодня мы вновь сталкиваемся с падением рождаемости. Так, за январь-апрель этого 
года по сравнению с аналогичным периодом прошлого года численность родившихся 
снизилась на 68,7 тысячи", - заявил он на совещании по экономическим вопросам в 
понедельник.  
        Глава государства пояснил, что катастрофический спад рождаемости в период Великой 
Отечественной войны привел к снижению числа рожденных на рубеже 70-х годов. Это 
поколение, в свою очередь, как раз рожало детей в трудные периоды 90-х годов, а 
малочисленные поколения 90-х годов сегодня также начинают создавать свои собственные 
семьи.  

Вместе с тем, он отметил, что благодаря мерам поддержки российским властям удалось 
на несколько лет задержать неизбежное падение рождаемости, значительно его сгладить.  

В.Путин пояснил, что власти страны осуществили эффективные меры по поддержке 
рождаемости и снижению смертности и добились прорывных результатов для преодоления 
существующих демографических проблем.  

Президент РФ также считает необходимым сохранять и развивать механизмы 
повышения рождаемости в стране, которые доказали свою эффективность.  

На совещании президент подчеркнул, что "сейчас надо комплексно и настойчиво решать 
возникающие проблемы (связанные с негативными тенденциями в демографии), принимать 
дополнительные меры, сохранять и развивать те механизмы, которые уже опробованы и 
доказали свою эффективность".  
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 Как отметил глава государства, разрабатываются разные предложения, в 
частности, "рассматривается возможность проанализировать дальнейшие перспективы 
программы материнского капитала".  

 Кроме того, по словам В.Путина, "говорится о более эффективной настройке, 
усовершенствовании системы социальных пособий для семей с детьми".  

 Кроме того, подчеркнул В.Путин, "нужно предложить дополнительные меры 
обеспечения жильем семей с детьми".  

 Он также согласился с тем, что нужно решать проблему обеспечения детей до трех лет 
местами в яслях, как это раньше делалось в отношении детских садов.  

 В.Путин отметил, что "вопрос демографии важнейший, определяющий развитие страны 
на десятилетия вперед". "Мы должны и будем проводить здесь активную политику, 
предусмотрев для этого необходимые ресурсы", - сказал В.Путин.  

 Он признал, что "ресурсов всегда не хватает (...), но мы должны определять и 
приоритеты". "Сохранение народонаселения, поддержка рождаемости - один из важнейших 
приоритетов в нашей с вами работе", - отметил В.Путин, обращаясь к членам правительства. 

 ИА "Финмаркет" 
 

С июля электронные больничные начнут выдавать по всей России     
Наряду с электронными больничными листами, практика оформления которых с июля 

будет внедряться во всех регионах, не отменяет на первом этапе бумажный вариант этого 
документа, завил премьер-министр РФ Дмитрий Медведев.  

"Есть решения, которые мы принимали и которые у нас работают в пилотном варианте, а 
сейчас переходят уже в базовый вариант, в частности, это так называемый электронный 
больничный лист. Уже со следующего месяца практика выдачи электронных больничных 
станет распространяться по всей стране", - сказал Д.Медведев на совещании с вице-
премьерами в понедельник.  

По его словам, по электронным больничным листкам будут выплачиваться пособия по 
временной нетрудоспособности, по беременности и родам.  

"Эта система очевидно удобнее, чем система, когда оформляется бумажный документ, 
она гораздо быстрее, не нужно стоять в очередях в поликлиниках, чтобы получать все 
подписи врачей и печати, врачам меньше бумаг надо заполнять, а ошибки, если возникают, 
их проще исправить", - сказал Д.Медведев, при этом он подчеркнул, что внедрение 
электронного больничного листа не отменяет бумажный вариант, который еще в течение 
определенного времени также будет оформляться.  

"Несмотря на такой сплошной переход к электронным листкам нетрудоспособности, 
бумажные варианты больничных листков не отменяются, во всяком случае сейчас, на этом 
этапе до тех пор, пока люди не привыкнут к тому, что теперь это электронные версии", - 
сказал он, заметив, что, если кто-то захочет оформить больничный лист по-старому, "отказов 
быть не должно".  

Премьер напомнил, что в прошлом году было выдано около 40 млн бумажных листков 
нетрудоспособности. "Кроме того, электронный документ потерять нельзя и подделать 
нельзя, что на самом деле тоже имеет определенное значение, он подтверждается 
квалифицированной электронной подписью медорганизации. Как только человек готов 
вернуться на работу, этот документ, его электронная версия, посылается работодателю и в 
Федеральный фонд соцстрахования", - сказал он.  

В свою очередь вице-премьер Ольга Голодец сообщила, что по этому виду страхования 
в РФ застраховано 52 млн граждан, практически все медицинские организации первичного 
звена - 11 800 - участвуют в выдаче листков нетрудоспособности. "Ежегодно мы выдаем 40 
млн листков нетрудоспособности и выплачивается гражданам 331 млрд руб. на пособия по 
нетрудоспособности", - сказала вице-премьер.  

Пилотный проект по внедрению электронных больничных листков начался в шести 
регионах в 2014 г.  

ИА "Финмаркет" 
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В России изменился Трудовой кодекс 
 Президент России Владимир Путин подписал Федеральный закон «О внесении 

изменений в Трудовой кодекс Российской Федерации». 
Законом, в частности, уточняется порядок установления неполного рабочего времени, в 

том числе предоставления работнику перерыва для отдыха. 
Кроме того, предусматривается правило, согласно которому работнику, работающему на 

условиях неполного рабочего времени, ненормированный рабочий день может 
устанавливаться, только если соглашением сторон трудового договора установлена неполная 
рабочая неделя, но с полным рабочим днем (сменой), сообщается на сайте Кремля. 

В статьях 152 и 153 Кодекса Федеральным законом конкретизируется порядок учета 
работы, произведенной сверх нормы рабочего времени в выходные и нерабочие 
праздничные дни, при исчислении продолжительности сверхурочной работы, подлежащей 
оплате в повышенном размере. Этот пункт призван исключить двойную оплату этих часов и 
как сверхурочных, и как праздничных. Также по желанию любого работника за переработку он 
может потребовать отгул, сказано в документе. 

НИА-Красноярск 
 
"Атомфлот": грузопоток по Севморпути вырастет до 80 млн тонн к 2029 году 

Объем перевозки грузов по Северному морскому пути (СМП) может вырасти до 80 млн 
тонн к 2029 году. Об этом в интервью "Известиям" рассказал генеральный директор 
"Атомфлота" Вячеслав Рукша. 

"Опираясь на оценки ряда экспертов, а также на намерения крупных российских 
компаний и предварительные переговоры с рядом ключевых игроков, мы ожидаем роста 
грузопотока по СМП к 2029 году до 80 млн тонн", - сказал Рукша, добавив, что реализуемые 
национальные арктические проекты выйдут на совокупный показатель 40 млн тонн к 2024 
году. Основой грузопотока станут сжиженный природный газ, нефть, уголь и металлы. 

Он подчеркнул, что потенциал роста у СМП огромный, однако для его реализации 
необходима соответствующая инфраструктура, в первую очередь, атомный ледокольный 
флот. "По нашим расчетам и на основании заключенных долгосрочных контрактов, 
заявленный грузопоток в 40 млн тонн можно обеспечить четырьмя атомными ледоколами, - 
сказал Рукша. - Всего, по нашим расчетам, для грузопотока в 80 млн тонн нужно восемь 
атомных ледоколов, включая атомный ледокол- лидер (разрабатываемый проект ледокола 
нового поколения, который может практически беспрепятственно перемещаться по всей 
Арктике - прим. ТАСС)". В настоящее время у России четыре атомных ледокола, напомнил 
он. 

Северный морской путь - кратчайшая водная трасса между европейской частью России и 
Дальним Востоком. Его протяженность от Карских Ворот до бухты Провидения составляет 
около 5,6 тыс. километров. Рекордный за всю историю объем грузоперевозок по СМП в 
прошлом году составил более 7,3 млн тонн. 

/ТАСС/ 
 

РСТ: Спрос россиян на отдых в Крыму сократился на 30% 
Продажи турпакетов в Крым снизились на треть по сравнению с прошлогодними 

показателями. Об этом заявила «Интерфакс-Туризму» пресс-секретарь Российского союза 
туриндустрии (РСТ) Ирина Тюрина со ссылкой на данные туроператоров. 

«В конце мая туроператоры говорили о падении спроса на Крым на 30% по сравнению с 
прошлым годом. По многолетним наблюдениям крымских партнеров, если в этот период идет 
снижение, то тенденцию уже не переломить — таким почти наверняка будет весь сезон. 
Действительно, сейчас, к третьей декаде июня картина не изменилась», — отметила Тюрина.  

Генеральный директор компании «Дельфин» Сергей Ромашкин указал, что в полтора 
раза подорожала перевозка в Крым. 

«Туроператоры по Турции предлагают пакеты по 18 тыс. рублей — конечно, в довольно 
скромные отели. Но проблема в том, что в Крым только перелет стоит чуть ли не столько же», 
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— подчеркнул он. По его данным, в такой же ситуации, как и Крым, — Краснодарский край, 
Анапа, Сочи, Абхазия.   

Тюрина считает, что «причины происходящего хорошо известны: стабилизация курса 
валюты, стимулирующая поездки за рубеж, и открытие Турции, причем с минимальными 
ценами на отдых».  

 В 2016 году поток в Крым вырос на 21% и составил почти 5,6 млн человек. По данным 
Минкурортов Крыма, порядка 808 тыс. туристов отдохнули на полуострове в январе—мае 
2017 года. Это на 0,3% меньше, чем за пять месяцев прошлого года. Средняя загрузка 
пансионатов и санаториев Крыма составила с начала года 28,5%, в мае — 33,2%. 

 Добавим, ранее комитет Госдумы по физкультуре, спорту и туризму рекомендовал к 
принятию в первом чтении правительственный законопроект о взимании курортного сбора. 
Сбор предполагается к взиманию в четырех субъектах РФ — Крыму, Алтайском, 
Краснодарском и Ставропольском краях сначала в качестве эксперимента на период с 1 
января 2018 года по 31 декабря 2022 года. 

   Росбалт 
 

Население поверило в экономическую стабилизацию. В регионах тем не менее растет 
недовольство задержками заработной платы 

 Россияне полны социального оптимизма, рассказывают приближенные к власти 
социологи. Однако стабилизацию экономической ситуации граждане видят как бы издалека – 
то есть не у себя в кошельке или в семейном бюджете. В стране то и дело возникают 
трудовые или социальные конфликты. А Росстат докладывает о росте задолженности по 
зарплатам, в то время как граждане все больше втягиваются в бесконечные займы «до 
зарплаты». 

Вчера Всероссийский центр изучения общественного мнения (ВЦИОМ) обнародовал 
данные мониторинга социального самочувствия россиян. По итогам опроса 1600 человек 
социологи сообщили об улучшении социального самочувствия граждан.  

Сегодня респонденты оценивают ситуацию в стране и у себя в семье куда 
оптимистичней, чем год назад. 

Около 17% опрошенных оценивают положение дел в стране как очень хорошее, тогда 
как год назад таковых насчитывалось всего лишь 10%. «Средне» оценивают нынешнее 
положение российской экономики сегодня больше половины всех опрошенных (57%). Это 
почти столько же, как и год назад – 54%. Между тем за год заметно сократилось число тех, кто 
считает ситуацию в стране удручающей. Сегодня так считают лишь 23% респондентов, тогда 
как год назад об этом говорила треть граждан. 

За последний год подросло и число тех, кто считает, что страна сегодня развивается в 
правильном направлении. Сегодня с этим согласны свыше 40% опрошенных. Год назад так 
считали 37% респондентов. При этом снизилось число тех, кто не согласен с действиями 
руководства. Не согласны с курсом страны около 17% опрошенных. Год назад таковых было 
около 20%. 

Отмечая общую стабилизацию экономики и курса страны, россияне не слишком 
оптимистичны, когда заглядывают в собственный карман. К примеру, сегодня позитивно 
оценивают собственное материальное положение 17% опрошенных, средне – свыше 60%, 
плохо – 21%. И за последний год настроения россиян в отношении собственного положения 
мало изменились. В 2016 году лишь 12% респондентов были довольны своими доходами, а 
66% оценивали их как средние. Пессимистично оценивал свое материальное положение 
каждый пятый россиянин. 
         Сами социологи к своим выводам относятся сдержанно. 

«Для выводов об устойчивости тренда положительных изменений желательно получить 
данные следующей волны исследования. Часто бывает так, что конкретные резонансные 
события, тревоги и страхи могут изменить линию тренда социального самочувствия», – 
рассказывает руководитель департамента исследований ВЦИОМа Степан Львов. 

Подобные настроения россиян можно оценивать лишь с определенной статистической 
погрешностью. «Результаты опроса ВЦИОМа не демонстрируют каких-либо существенных 
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изменений в оценках россиян относительно их социального положения. Если сравнивать 
данные за три года, то также нет каких-либо значимых отклонений. Скорее всего данные 
отклонения во многом обусловлены возможной погрешностью результатов (по данным 
ВЦИОМа, статистическая погрешность результатов составляет не более 3,5%) или же 
влиянием каких-либо ситуативных факторов», – полагает директор Центра социально-
политического мониторинга Академии народного хозяйства и госслужбы Андрей Покида. 

Оптимизм граждан не стоит связывать с реальным экономическим положением в стране, 
продолжает гендиректор компании «Мани Фанни» Александр Шустов. «Скорее всего их 
ответы больше обусловлены настроением или конкретной эмоцией, которая преобладала у 
них в момент опроса», – уверен он. 

Впрочем, со стороны и не кажется, что у россиян могут быть какие-либо веские 
основания для экономического оптимизма. К примеру, россияне продолжают наращивать 
займы «до зарплаты». Такие данные вчера, в частности, обнародовало Национальное бюро 
кредитных историй (НБКИ). Согласно их данным, суммарный объем предоставленных 
микрофинансовыми институтами (МФИ) займов населению на 1 июня составил 137,8 млрд 
руб., увеличившись с начала 2017 года на 14%. 

При этом в текущем году наиболее быстрыми темпами растет портфель микрозаймов 
(или займов «до зарплаты»), сообщают в НБКИ. Так, по итогам первых пяти месяцев 2017 
года темпы роста портфеля микрозаймов составили 23%, в то время как за аналогичный 
период прошлого года динамика роста была заметно ниже (+16,7%). 

В итоге в январе–мае 2017 года самая высокая динамика роста портфеля займов «до 
зарплаты» была зафиксирована в Москве (+40,5%), Белгородской области (+34,3%), 
Республике Саха (Якутия) (+33,4%) и Московской области (+33,3%). 

Увеличивается и просрочка по кредитам, продолжают в Общероссийском народном 
фронте (ОНФ). За первый квартал 2017 года задолженность физических лиц в банках 
выросла на 0,6% относительно данных на начало года и составила 10,8 трлн руб. Объем 
просрочки составил 879,4 млрд рублей, что на 2,7% больше, чем в начале года. «Таким 
образом, темп роста просрочки в четыре раза опередил прирост совокупного кредитного 
портфеля, что указывает на ухудшение финансового положения заемщиков, – людям все 
труднее расплачиваться по взятым на себя обязательствам», – делают вывод в ОНФ. 

Такие тенденции в принципе понятны. Тот же микрозайм «до зарплаты» оказывается 
особенно необходим тогда, когда сроки получения собственной заработной платы 
отодвигаются на неопределенный срок. Как следует из сводок Росстата, в России 
увеличивается суммарная задолженность организаций по заработной плате, составив на 1 
мая около 3,8 млрд руб. Причем это только те суммы, которые выплачиваются официально. А 
сколько еще граждане РФ могут недополучать при оплате в конвертах? 

В регионах РФ работники предприятий уже выходят на митинги и пикеты в знак протеста 
из-за задержки зарплат. Так, несколько десятков рабочих объявили голодовку на 
строительстве завода по сжижению природного газа «Ямал СПГ». Объявившие голодовку 
рабочие выкладывают в Интернет видеозаписи, где заявляют, что им до сих пор не 
выплатили заработную плату за март, не уточняя сумму задолженности. Почти 4 млн руб. 
задолжало своим работникам руководство ханты-мансийской организации, занимающейся 
строительством и ремонтом газовых и нефтяных турбин. Около 30 млн руб. задолжало 
руководство автотранспортного предприятия Челябинска своим сотрудникам. 

Задерживают зарплаты и бюджетникам. Так, по информации Минтруда и соцзащиты 
населения Забайкальского края, на 1 июня в городе Петровск-Забайкальский были 
заблокированы счета 18 образовательных учреждений. Медикам Пермского края «повезло» 
еще меньше: работникам одной из больниц региона на 35% была снижена зарплата. Как 
передают местные СМИ, несмотря на майские указы президента Владимира Путина, 
заработные платы в этом медучреждении несколько лет фактически не индексировались 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
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Малолетние дегенераты 
Студенты и школьники – главные герои последней недели. Они митинговали против 

коррупции на День России, их кидали в автозаки, Владимир Соловьев оскандалился, назвав 
их “2% дерьма” и пояснив, что все, у кого есть смартфон – мажоры и дети коррупционеров, а 
глава Мегафон не один раз написал у себя в твиттере, что эти протестующие детки – 
“малолетние дегенераты”. Ну, и заполировал все Владимир Путин, когда школьник из 
Нефтеюганска спросил его о проблемах коррупции, – призидент поинтересовался, сам ли тот 
подготовил вопрос. 

В реакции президента не так важна политическая составляющая. Здесь важно то, на 
вопрос “взрослого” вряд ли была бы такая реакция. В кавычках, потому что как мы 
определяем – кто взрослый, а кто не очень? И что, это, вообще, значит? 

Политические интересы Соловьева тоже не первичны – тут более интересно то, что для 
него “вся эта молодежь” явно лишь цифра, просто некая масса людей младше, не знаю, 25 
лет. И о которых, несмотря на своих собственных детей (а там уже почти футбольная 
команда) он ничего не знает. 

Как не знает и глава Мегафон, что еще более странно, так как сотовые операторы, по 
идее, должны исследовать рынок и вот как раз самую активных пользователей – студентов и 
школьников. 

Возможно, быть “взрослым” в таком контекте означает некий специфический снобизм, 
когда ты приравниваешь молодых людей к домашним животным – мол, милые, но 
бестолковые. И когда любых подростков, которые по ночам шумят во дворе считаешь 
дегенератами. (ага, как будто никому никогда не было 16 лет и он не стоял в таком же дворе с 
друзьями) 

Эти “2%” по мнению “взрослых” – некая бестолковая масса, у которой нет своей воли, 
своего сознания, мыслей, логики, позиции. Ну, потому что ведь они “дети”. А дети – они как бы 
ненастоящие люди. Потому что у них нет опыта, нет “настоящих” проблем, и они, разумеется, 
только и делают, что сидят в своих мажорских смартфонах и слушают других дегенератов – 
всяких там влогеров 

Никому не интересно про эту молодежь, которая стримит видеоигры (и зарабатывает на 
этом больше, чем их родители), снимает всякую ерунду на видео (и опять же зарабатывает 
на этом больше, чем их родители), и обожает Big Boss, который “для взрослых” тоже 
дегенерат, потому что никому не ясно, о чем он, кто приходит к нему на шоу, и чем все это 
весело. 

Тот самый прекрасный момент, когда лично твои идолы юности кажутся все еще 
актуальным (да это было только вчера!), и ты не помнишь, какой чушью родители считали 
Бивеса с Батхедом, и теперь ты сам категорически отказываешься понимать, что там за бред 
течет из их youtube. 

Но только это совсем не бред. Это новая культура, которая делается новым поколением 
для их ровесников. Точно так же, как в свое время наше старое доброе MTV. Это новые 
голоса, которые замечают иногда куда больше, чем мы и которые часто куда более смелые, 
чем мы. 

Вот, например, любимый всеми влогер BadComedian всякий раз честит удивительное 
русское кино, на которое уходят огромные бюджетные деньги – и которое на выходе 
получается такой гадостью, что его даже не пускают в прокат (“Взломать Блогеров” – 
потрачено 35 миллионов рублей, “Повелитель Снов” – 40 000 000, суммарная прибыль – 7 
500 000 рублей). Бездарность этих фильмов – вопрос эстетический, деньги, потраченные 
впустую – уже политический, потому что они не частные. Все эти “дети” задают себе такие 
вопросы – и вот именно поэтому выходят на митинги. Это их жизнь, их кино, их удивление 
тому, что государство может так странно тратить деньги. В своем мире, о котором “взрослые” 
не хотят ничего знать, они живут вполне активной социальной жизнью – даже если это 
передается через другие, непонятные старшему поколению источники и через другие темы 
(такие, которые взрослым кажутся не такими важными). 

Вот младший брат нашего сантехника два года сидит за употребление марихуаны. Два 
года! За то, что купил. Понятно, что его семье объяснили, сколько и куда – и это такая сумма, 
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которую можно собрать, только оставшись без штанов (и без трусов и носков). Это 
справедливо? Нет, это несправедливо. И не будем делать вид, что подростки не курят. Очень 
активно курят – и будут курить. Как они относятся к попытке законников сажать любого, кто 
скрутил джойнт? Они понимают это как вопиющую несправедливость. Ты можешь украсть или 
изнасиловать – и получишь столько же. Так называемых детей эти темы очень сильно 
волнуют – это их жизнь, это они курят в кустах, а не в теплых квартирах, как мы, взрослые 
люди. 

“Дети” сталкиваются с теми же трудностями, с теми же вопросами – только по иным 
поводам, которые “взрослым” кажутся поверхностными. У нас сажают какого-нибудь Дадина, 
который становится Героем Года и Почетной Жертвой “кровавого режима”, а у них – Петю 
Иванова из 346 квартиры, который никем не становится и никто о нем не знает. 

Если человеку 16 лет – у него полноценная жизнь, полноценные заботы, осмысленные 
выводы, четкая позиция 

Забавно, что никто не заметил, как выросло целое поколение. Уже вполне взрослых 
людей – им шестнадцать, восемнадцать, двадцать. И они не хотят жить такой жизнью, 
которую им предлагают – что родители, что власть. Они находятся в яркой фазе, когда 
протест – это их состояние души. Дома, на улице, в школе, в университете. У нас есть 
Познер, уже пародирующий сам себя, а у них – замечательный Руслан Усачев, который и про 
кино, и и про политику в целом, и про приговор блогеру Соколовскому – куда более дерзко и 
честно, чем любой знатный типа профессиональный журналист. Это дети с высокой 
социальной ответственностью. Возможно, с куда более высокой, чем у нас, взрослых, 
который считают их бестолковой мелюзгой (в лучшем случае) и малолетними дегенератами 
(в худшем). (Вот интересно, кстати, Соловьев, вообще, в курсе сколько стоят смартфоны? 
Знает ли он, что кроме айфончиков за 80 тысяч есть еще и китайские Huawei за одиннадцать 
и множество “не-мажоров” как раз ими и пользуются?) 

Для “взрослых” это парадокс, но вот поколение, воспитанное на смартфонах и всяких 
приложениях – оно куда более взрослое и умное, чем были мы в их годы. У них нет дефицита 
информации, нет дефицита мнений. Они очень развитые. Дискуссия – это, вообще, их жизнь 
(комментарии, ага). 

Не так важно, о чем речь – о политике, кино, одежде, бургерах, но у всех этих “2%” есть 
мнение, которые они не стесняются и не ленятся высказывать. Мало того – им кажется, что 
они живут в стране, где имеют право это мнение высказать. Имеют право выйти на улицы, 
обратиться к президенту. У них есть возмущение, есть претензии, но, в отличие от нас, 
взрослых и умных, у них нет того пессимизма, смешанного с отчаянием, и такой беспомощной 
и бескомпромиссной ненависти ко всему – к стране, к той же власти. Они уверены, что диалог 
возможен – именно потому, что уверены в своем праве жить так, как им хочется. И это как раз 
очень важное отличие от нас, которые эту веру утратили, сохранив только бессильную 
ярость. Взрослые, не ломайте их, а? Кем бы вы ни были – родителями, учителями, 
чиновниками. Эти “дети” – уже наступившее будущее, и очень светлое, очень 
обнадеживающее. 

УМ+ 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 20.06.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 57, 96 ▲ 0, 22 

EUR 64, 86 ▲ 0, 41 

 
 
 
 



 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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